

Ausencias marcan al deporte mexicano para Lima-2019



México, 3 jun (PL).- El atletismo mexicano sufrió dos duros golpes en sus aspiraciones de subir a lo más alto del podio en los Juegos Panamericanos de Lima-2019, con las ausencias de la marchista María Guadalupe González y el fondista Juan Luis Barrios.

González, subcampeona olímpica de los 20 kilómetros en Río de Janeiro-2016, dio positivo al esteroide trembolona, usado para reducir la grasa y aumentar la masa muscular, en octubre pasado y recibió una suspensión de cuatro años.

De acuerdo con la Asociación Internacional de Federaciones de Atletismo (IAAF), la atleta argumentó que sufría de anemia ferropénica -una insuficiencia de hierro- y recibió la recomendación médica de comer verduras y carne, pero esta última estaba contaminada, según la versión de la marchista, rechaza por la entidad.

A la subtitular del mundo de Londres-2017, de 30 años de edad, le queda ahora apelar la sanción ante el Tribunal de Arbitraje del Deporte.

La suspensión correrá a partir del 16 de noviembre del 2018 y por ello la marchista quedará fuera de los certámenes que cierran el ciclo como la cita continental de Lima, el Campeonato Mundial de Qatar-2019 y los Juegos Olímpicos de Tokio-2020.

González era una de las principales favoritas de la escuadra mexicana para repetir la corona panamericana de los 20 kilómetros marcha, conquistada en Toronto-2015.

La nación azteca tampoco podrá contar con otro de los campeones de la justa canadiense, el fondista Juan Luis Barrios, titular de los cinco mil metros y bronce de los 10 mil, quien decidió no participar este fin de semana en el Campeonato Nacional de Atletismo de Chihuahua, el último filtro para los deportistas de esa nación que quieran competir en la lid continental peruana.

El principal objetivo del corredor ahora es buscar su clasificación al Campeonato Mundial de Doha, del 28 de septiembre al 6 de octubre próximos, y la venidera Olimpiada.

Para competir en la lid universal, la IAAF solicita una marca de 27.40 minutos, mientras para Tokio es de 27.28.

Barrios, de 35 años y siete veces monarca en Juegos Centroamericanos y del Caribe, tiene un mejor tiempo del año de 28.04.39 minutos y personal de 27.28.82.

El atletismo mexicano obtuvo tres medallas de oro, una de plata y dos de bronce en Toronto-2015, la otra corona recayó en Brenda Flores, titular de los 10 mil metros, y ahora prepara un equipo de 25 representantes con nivel para disputar preseas, precisó el presidente de la Federación Nacional, Antonio Lozano.

Una de sus principales figura de la natación, Liliana Ibáñez, ganadora de nueve preseas en la justa centrocaribeña de Barranquilla-2018, descartó participar en los Juegos Panamericanos de Lima, del 26 de julio al 11 de agosto, debido a una intervención quirúrgica en el hombro izquierdo.

"Me duele en el alma porque yo soñaba con una medalla, porque en diciembre hice los mejores tiempos de mi vida, lo bueno que lo detectamos esto a tiempo y tenía que sacrificar los Panamericanos, pero priorizando lo que tiene más peso que son las Olimpiadas", reconoció la ondina a la prensa.

México también lamentará la ausencia de uno de sus grandes clavadistas de la actualidad, Germán Sánchez, subcampeón olímpico en Londres-2012 y Río de Janeiro-2016, a causa de una ruptura en un tendón de aquiles.

El ornamentalista, titular en la justa panamericana de Guadalajara-2011, se lesionó durante un entrenamiento el 9 de abril cuando practicaba en la fosa de 10 metros en la urbe de Guadalajara, Jalisco.

De 26 años, Sánchez ya se perdió el inicio del ciclo olímpico tras no poder asistir a los Juegos Centroamericanos de Barranquilla, debido a una dolencia ocular.

Entre figuras consolidadas como Paola Espinosa, ganadora de cuatro preseas olímpicas, Iván García, tricampeón panamericano, y hasta noveles y prometedoras clavadistas como Gabriela Agúnde, el equipo mexicano de la disciplina llegará a Lima como el amplio favorito para liderar el medallero y convertirse en el campeón dominante por cuarta ocasión consecutiva en una lid continental.

Con la aspiración de conseguir su mejor actuación histórica, México alista una delegación deportiva de alto nivel y más de 550 representantes para asaltar el podio por países en la capital peruana.

No nos conformamos con ese sexto lugar de Toronto y queremos remontar esa posición; la experiencia de los Juegos Centroamericanos y del Caribe y la de los Olímpicos de la Juventud de 2018 en Buenos Aires nos dan la expectativa de aspirar a mejores resultados, admitió el titular del Comité Olímpico de la nación norteña, Carlos Padilla.

Hace casi cuatro años en la lid continental, México conquistó 22 medallas de oro, 30 de plata y 43 de bronce, y terminó en el sexto lugar, detrás de Estados Unidos, Canadá, Brasil, Cuba y Colombia, situados en ese orden.

En citas panamericanas la mejor actuación de la nación nortea fue en Guadalajara-2011, con 42 preseas doradas, 41 plateadas y 50 bronceadas, pero fuera del país el rendimiento más elevado lo tuvo en la lid canadiense.

Si bien en la lid centrocaribeña de Barranquilla-2018, México superó con comodidad a Cuba y Colombia, repetir eso será difícil porque el país no estará en condiciones de ganar 15 oros en natación ni cinco en triatlón, por poner dos ejemplos de dos de las principales cosechas de los mexicanos en Colombia.

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/192391-ausencias-marcan-al-deporte-mexicano-para-lima-2019>



Radio Habana Cuba